



AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE QUERETARO

Organo oficial de difusión del H. Consejo Universitario

Año 5, número 32

SESION ORDINARIA DE CONSEJO

Junio 28 de 1990

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario
Cerro de las Campanas
Querétaro, Qro.

ORDEN DEL DIA:

- I. Lista de asistencia y declaración de quórum.
- II. Si procediere, aprobación del acta de la sesión ordinaria del 24 de mayo de 1990.
- III. Toma de protesta a nuevo consejero
- IV. Informes del señor Rector
- V. Exámenes profesionales.
- VI. Revalidación de estudios.
- VII. Asuntos generales.

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE QUERETARO

Directorio

Ing. Jesús Pérez Hermosillo *Rector* / Dr. Alejandro E. Obregón Álvarez *Secretario Académico* / Dr. Salvador Ruelas Candelas *Secretario de Finanzas* / I.Q.M. Luis Orlando Arcos y Rábago *Secretario Administrativo*.

SUMARIO

Junio 28 de 1990

I. Lista de asistentes y declaración de quórum	1
II. Aprobada, sin observaciones, el acta de la sesión ordinaria de junio 28 de 1990	2
III. Toma de protesta a nuevo consejero	2
IV. Informes del señor Rector	2
<input type="checkbox"/> <i>Eventos académicos</i>	
<input type="checkbox"/> <i>Asistencia de maestros universitarios a otras instituciones</i>	
<input type="checkbox"/> <i>Otros eventos académicos</i>	
<input type="checkbox"/> <i>Convenios</i>	
<input type="checkbox"/> <i>Donativos</i>	
<input type="checkbox"/> <i>Servicios a la comunidad</i>	
<input type="checkbox"/> <i>Extensión Universitaria</i>	
VI. Exámenes profesionales	4
VII. Revalidación de estudios	4
VIII. Asuntos generales	5
<input type="checkbox"/> <i>Aprobada, por consenso la propuesta de modificación al plan de estudios de la Licenciatura en Sociología</i>	
<input type="checkbox"/> <i>Aprobada la propuesta de materias optativas y cambios de ubicación dentro del plan de estudios de la Licenciatura en Informática</i>	
<input type="checkbox"/> <i>Acuerdo de incorporación a nivel bachillerato de las siguientes instituciones: Escuela Preparatoria "Leonardo De Vinci" Instituto Oriente Arboledas, plantel Querétaro Centro Universitario "Salvador Vázquez Altamirano"</i>	
<input type="checkbox"/> <i>Aprobado, en lo general, el calendario escolar para el ciclo académico 1990-1991</i>	
<input type="checkbox"/> <i>Asuntos turnados a las distintas comisiones académicas</i>	
<input type="checkbox"/> <i>Con carácter informativo, resumen del Tercer Coloquio Interno de Posgrado de la UAQ</i>	
<input type="checkbox"/> <i>El Plantel de Sociología ofrecerá el Seminario sobre Análisis Político Regional</i>	
<input type="checkbox"/> <i>Invitación para que asistan al programa de cursos intersemestrales, periodo junio-julio de 1990, organizado por la Dirección de Docencia, a través de su Coordinación de Formación de Profesores</i>	

Sesión ordinaria de Consejo
Junio 28 de 1990

I. Lista de asistencia

Ing. Jesús Pérez Hermosillo <i>Rector y Presidente del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro</i>	✓		
Dr. Alejandro E. Obregón Alvarez <i>Secretario Académico y Secretario del Consejo Universitario</i>	✓		
Lic. José María Hernández Solís <i>Representante del Gobierno del Estado</i>	x		
Dr. Salvador Ruelas Candelas <i>Secretario de Finanzas</i>	✓		
Mtro. Carlos Dorantes González <i>Coordinador del Area de Ciencias Sociales y Administrativas</i>	✓		
Mtro. Francisco Perusquía Monroy <i>Coordinador del Area de Humanidades</i>	✓		
Lic. Juan Carlos Aguillón Ramírez <i>Secretario General del SUPAUQ</i>	✓		
Sra. Delia Ocegüera Ugalde <i>Secretaria General del STEUAQ</i>	x		
Sr. José Luis Velázquez Cabrera <i>Presidente de la FEUQ</i>	✓		
FACULTAD	DIRECTOR	CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO
<i>Contaduría y Administración</i>	Mtro. José Sosa Padilla ✓	C. P. Gustavo Adolfo González Montes ✓	Pedro Ochoa Aguillón ✓ J. Luis Duardo Trejo x
<i>Química</i>	M. en C. Salvador Lecona Uribe ✓	Mtro. José Merced Esparza García x	Andrés B. Correa Pacheco ✓ Claudia Alvarado Osuna ✓
<i>Psicología</i>	Mtro. M. Antonio Carrillo Pacheco ✓	Mtro. Jaime Rivas Medina ✓	Judith Ramírez Martínez ✓ Héctor Padilla Martínez x
<i>Derecho</i>	Lic. Salvador Franco Sánchez ✓	Lic. Juan Fco. Durán Guerrero ✓	Enrique Rabell García ✓
<i>Ingeniería</i>	Ing. José Luis Mendoza Cedillo ✓	M.J. José Alfredo Zepeda Garrido ✓	Ricardo Morales Suárez ✓
<i>Medicina</i>	Dr. Carlos Alcocer Cuarón ✓	Dr. Ramiro Alonso Pando ✓	José Juan Jiménez López x Claudia Nelly Reyes Laparra x
ESCUELA			
<i>Enfermería</i>	Lic. en Enf. Ma. Eugenia Peñalosa S. ✓	Enf. Alejandrina Franco Esguerra ✓	Betzabeth Tovar Luna ✓ Rosa Ma. Hernández Cruz x
<i>Bachilleres</i>	Ing. Salvador Guzmán Rodríguez ✓	Lic. Augusto Aquiles Larrondo Tovar ✓	Fernando Banda Estrada ✓
<i>Bellas Artes</i>	Profr. Luis Olvera Montaño ✓	Lic. José Roberto González García x	Francisco Velasco Pastrana x Hury Méndez Olvera ✓
<i>Idiomas</i>	Dr. Fco. Javier Vallejo Jáuregui ✓	Profr. Jaime Magos Guerrero ✓	Raúl Rito Juárez ✓ Roberto A. Soto Arredondo ✓

II. Toma de protesta a nuevo consejero

FACULTAD DIRECTOR
Ingeniería

CONSEJERO CATEDRÁTICO

CONSEJERO ALUMNO
Ramiro de la Vega Olvera ✓

III. Aprobada, sin comentarios, el acta de la sesión ordinaria del 24 de mayo de 1990

IV. Informes del señor Rector

• *Eventos académicos*

Con destacadas ponencias se realizó el Tercer Coloquio Interno de Estudios de Posgrado: entre otros aspectos, se coincidió en la necesidad de reflexionar acerca de los objetivos que deben cumplir los programas de posgrado. Del 4 al 8 de junio, se efectuó la IV semana de Ecología y Protección al Ambiente, en el Centro de Estudios Académicos sobre Contaminación Ambiental (CEACA), misma que tuvo, como uno de sus objetivos, hacer un análisis de los índices de contaminación que se están dando en nuestra entidad. El pasado 1 de junio, se realizó el Coloquio Interno sobre la Estructuración de la Preparatoria en el área Propedéutica. Los asistentes al coloquio trabajaron en una intensa jornada, principalmente con ponencias y discusiones, las que serán integradas, junto con las relatorías y conclusiones en una memoria, —como nos lo acaba de decir el señor director, Ing. Salvador Guzmán Rodríguez— la cual será utilizada por la Comisión de Reestructuración del Plan de Estudios de dicha escuela. Del 18 al 22 de junio, el CEACA también fue sede del Curso Internacional de Cromatografía de Gases, que organizó la Asociación Mexicana de Química Analítica, el CONCYTEQ y nuestra Casa de Estudios. Este evento no se ha circunscrito a docentes y alumnos universitarios, sino también, se ha contado con la asistencia de personal de algunas industrias queretanas y de la región, como Kellogg's, Bioquimex, Química Farmex, etc., además de algunas dependencias de Gobierno, como la del Servicio Médico Legal. De la misma manera, el 18 de junio dio inicio la tercera fase del Diplomado en Biblioteconomía, y será hasta el próximo período intersemestral cuando se ofrezca la cuarta y última fase. Como lo mencioné en la pasada sesión de este consejo, resultó exitosa la "Reunión Anual sobre Interdisciplina e Interacción en las Neurociencias y la Salud Mental en el Futuro", que tuvo como sede nuestra Universidad, del 14 al 17 del presente mes. Participaron la Sociedad Mexicana de Neurología y Psiquiatría, la Federación Mundial de Neurología, la Federación Mundial de Salud Mental y la Facultad de Psicología. Además de felicitarles, quiero extender mi agradecimiento a la Secretaría Académica, a la Escuela de Enfermería y a la Facultad de Derecho por haber facilitado sus instalaciones, lo que contribuyó al mejor lucimiento de este evento nacional. A partir del 25 de junio se está llevando a cabo la "Primera Semana de Investigación Científica", organizada por la Facultad de Medicina. Por parte del Plantel de Medicina Veterinaria y Zootecnia; también se ofreció, el 28 de mayo, el "Seminario Teórico Práctico de Transplante de Embriones", con una amplia asistencia de profesionistas ligados al área. Se llevó a efecto el Primer Congreso Regional de Profesores de Matemáticas, este evento fue or-

ganizado por el Centro de Investigaciones en Ciencias Básicas, así como por la Facultad de Ingeniería, a los cuales mis mejores felicitaciones. Con el propósito de hacer un análisis sobre educación y como parte de los ciclos organizados por el Departamento de Formación de Profesores, tuvimos una mesa redonda "La Evaluación de la Educación Superior", participando en la misma destacados expositores de la SEP, Universidad Iberoamericana, UNAM y ANUIES. Dirigido a profesionales, estudiantes y público en general, se está ofreciendo en la Facultad de Ingeniería, el curso "La Vivienda, una problemática social", que tiene como objetivos analizar esta problemática, las alternativas de construcción y conocer, además, las condiciones de vivienda en el estado de Querétaro, investigando las posibilidades de financiamiento, entre otros. Participan en las conferencias, el Colegio de Arquitectos, el Colegio de Ingenieros Civiles, la Federación de Colegios y Asociaciones del estado de Querétaro, la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción y la Comisión Estatal de Vivienda, entre otras instituciones. Organizan la Facultad de Ingeniería y en forma destacada la Dirección de Extensión Universitaria.

Conjuntamente con el CONACYT y el PROPAC, la Facultad de Química impartió, con una duración de tres días, el "Curso Intensivo de Evaluación Sensorial", participando investigadores de nuestro Estado, San Luis Potosí y Guanajuato. Este curso tuvo como finalidad dar a conocer aspectos de evaluación sensorial para el mejoramiento de la calidad alimenticia de productos comestibles ofrecidos en México en un rescate cualitativo ante la inundación del mercado nacional de productos extranjeros. En la Facultad de Derecho, entre otras, se impartió la conferencia "Análisis sobre el problema del narcotráfico y la farmacodependencia". Como ustedes ya se habrán dado cuenta, estamos llevando a cabo el proceso de expedición de fichas para los aspirantes a las 20 opciones de estudio que ofrece la Universidad en este semestre. Hay una gran demanda y esperamos que, mediante el examen de selección, podamos atender el máximo posible de nuestra matrícula.

• *Asistencia de maestros universitarios a otras instituciones*

Personal de la Unidad Médica Universitaria participó en el VII Seminario Nacional y IV Internacional de Cirujanos Dentistas. El Mtro. José Sosa Padilla y algunos maestros de la Facultad de Contaduría y Administración, asistieron a la VII Convención Regional de la Zona Centro-Occidente, organizada por el Instituto Mexicano de Contadores Públicos,

en Zacatecas, Zac. Del 18 al 20 de junio. Varios maestros integrantes de la Comisión de Reestructuración del Plan de Estudios de la Escuela Preparatoria, asistieron representando a nuestra Casa de Estudios al Seminario de Experiencias Curriculares sobre el Bachillerato, que tuvo lugar en la Ciudad de Cuernavaca, Mor. Asimismo, nuestra Universidad estuvo representada en el Foro de Consulta denominado "La educación superior del siglo XXI", acto organizado y presidido por autoridades civiles y en el que presentamos varias ponencias.

• *Otros eventos académicos*

Los días 8 y 9 del presente mes, tuvimos la presencia de los rectores de las Universidades de Morelos, Guerrero, Hidalgo, Estado de México, un representante de la de Tlaxcala y de la ANUIES su presidente el Dr. Juan Casillas García de León. Asimismo estuvieron los coordinadores operativos de los proyectos que, dentro de la Carta de Cuernavaca y del convenio firmado en aquella ciudad, se han venido preparando, con financiamiento por parte de la SEP. A los siete proyectos originales que fueron convenidos y firmados en la ciudad de Cuernavaca, Mor., se están añadiendo otros, propuestos por las academias de docencia y de investigación y espero que pronto les pueda informar de los avances de los proyectos mismos, una vez finiquitados los detalles de organización, financiamiento y ejecución. Igualmente, como parte de las actividades organizadas por la ANUIES, nos reunimos en la ciudad de México, los rectores de la zona centro y de la zona V de ese organismo, con el fin de conocer y discutir un documento de evaluación de la educación superior y que, una vez conocido y aprobado por todas las universidades del país e instituciones de educación superior, será propuesto a las autoridades federales de la educación, como contribución a los procesos de revisión y modernización educativa. Por parte de los distintos centros de investigación, se han seguido presentando los trabajos de investigación ya terminados y aquellos que están todavía en proceso. La intención de estas presentaciones es la de ir concluyendo aquellos proyectos que ya tengan cierto tiempo de efectuarse y la de abrir nuevas líneas de investigación de interés institucional y, sobre todo, de mayor proyección social. Como una preocupación constante para que el alumno participe en eventos culturales, se han venido organizando las semanas culturales, tal es el caso de la escuela de Idiomas y el plantel de Cooperativismo.

• *Convenios*

Como les anuncié la vez pasada, el 25 de mayo se firmó en Saltillo, Coah., un convenio general y otro en el área de Bellas Artes, con la Universidad Autónoma de Coahuila. Me acompañaron el Profr. Adalberto Martínez Arias y el L.A.E. Jorge León Hernández. Próximamente se firmarán convenios con el CIDECO, Colectivo de Investigación para el Desarrollo de Ampolletas, S.A.; con la CODERUR, Coordinación del Desarrollo Rural; y con el CINVESTAV, Centro de Investigaciones y Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional, éste último solicitado y en apoyo de la Licenciatura en Biología. Hoy mismo se firma un convenio con el CONCYTEQ y, en próximos días, en varios municipios de la sierra queretana, comunidades a donde habremos de llevar nuestro servicio social comunitario.

• *Donativos*

Por medio de los integrantes del Club Rotario, A.C., el Lic. Jorge García Ramírez, donó a la Escuela de Idiomas un lote de libros de francés. Asimismo, se hizo el ofrecimiento de seguir haciendo otros donativos de libros, además de algunas becas para alumnos que deseen estudiar en otras instituciones algún curso.

• *Servicios a la comunidad*

Acompañados del Lic. Juan Antonio Isla Estrada, Secretario de Cultura y Bienestar Social, dependencia que contribuirá con alguna porción de la renta del local, se hizo entrega de las instalaciones del segundo Centro de Servicios a la Comunidad (CESECO) en la colonia Lomas de Casa Blanca. Como todos ustedes saben, en esta labor de servicio, a través de los distintos Centros de ese nombre, la Facultad de Psicología ofrece invaluable apoyo social, de índole profesional, a toda la comunidad queretana.

• *Extensión Universitaria*

En el campo de Extensión Universitaria tuvimos la presentación de nuevas publicaciones: El volumen VIII de *Documentos inéditos para la historia de Querétaro* y el número 1 de la revista *Extensión*; la revista *Artefacto* de la Escuela Lacaniana de Psicología del Distrito Federal; así como la revista *Bellas Artes*, editada por dicha escuela. Como parte de las conferencias organizadas por el Departamento de Formación de Profesores, ciclo denominado "Los autores y su obra", el Dr. Hugo Zemelman, del Colegio de México, presentó su libro *De la Historia a la Política*, comentado por los maestros Alejandro E. Obregón Álvarez y Carlos Dorantes González, en evento coordinado por el maestro Salvador Franco Sánchez.

Cursos de verano. El pasado 11 de junio dieron inicio los cursos de verano, en los que se abarcan diversos tópicos de gran interés para la comunidad universitaria y para la sociedad en general. Igual que en años pasados, estos cursos están siendo promovidos por la Coordinación de Extensión Académica, contando con el apoyo de las distintas facultades y escuelas, a las que agradecemos el interés que siempre ponen para que sus docentes e investigadores realicen estos cursos.

Deportes. El joven Roberto Alvarado Cárdenas, integrante del equipo de natación que representó a nuestro Estado en los juegos nacionales deportivos de la educación superior, verificados en días pasados en Monterrey, N. L., nos hizo entrega de las tres medallas a que se hizo acreedor. Igualmente, el equipo de basquetbol nos entregó el reconocimiento por el premio obtenido en los Juegos Regionales de la Educación Superior.

Exposiciones. El 4 de junio fue inaugurada la exposición del Centro de Artesanías Mexiquense en el vestíbulo de Informática.

Encuentros con la comunidad. Conforme a lo previsto, durante el mes de junio se está trabajando en colaboración con el Municipio del Centro, con la comunidad de Peñuelas, en diversos eventos que les acerquen los beneficios de la cultura y los cursos académicos extramuros que puede ofrecer nuestra Universidad.

Servicio Social. Como ya se dijo, con tres convenios con

diferentes municipios serranos, que esperamos firmar en los próximos tres días, se pondrán en marcha los nuevos proyectos de servicio social comunitario. La brigada estará conformada con alrededor de 60 prestadores de servicio social, grupo interdisciplinario de las diferentes carreras que ofrece nuestra Universidad.

● *Federación Estudiantil Universitaria*

Conjuntamente la Dirección de Extensión Universitaria y la Federación Estudiantil Universitaria de Querétaro (FEUQ), están convocando a los alumnos de nivel superior a participar en el Primer Concurso Interno de Cuento, cuya premiación está prevista para el próximo mes de agosto. Esperamos una muy amplia participación de todo el estudiantado queretano.

V. Exámenes profesionales

Con base en el dictamen de los Consejos Académicos de las distintas facultades y escuelas, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos favorables a las siguientes personas:

FACULTAD DE CONTADURIA Y ADMINISTRACION

CONTADOR PUBLICO

Salvador Cuauhtémoc Sandoval Cuellar
Lilia Angélica Salcedo Mendoza
Ana Gloria Romero Campos
Pablo Rodríguez Almaraz
Ma. Eugenia Rico Hernández
Carlos Mier Salazar
Julio César Lugo Padrón
Elías Edgar Hernández Velasco
Rosalía del Sagrario Hernández Olvera
José Alejandro Hernández Briones
Luz María Granados García
Mario Antonio González
Víctor Hugo Esquivel Chavira
Silvia Díaz Pérez
Lorena Susana Coronado Gómez

LICENCIADO EN ADMINISTRACION

Jesús Ramón Peña Roa
Ma. Adriana Montoya Hernández
Laura Silvia Montes Sierra
María Silvia Barquet Muñoz
César Alcocer Luque

FACULTAD DE QUIMICA

QUIMICO BIOLOGO

María Eugenia Briseño Sainz
Alejandro Lara Lozano

FACULTAD DE PSICOLOGIA

LICENCIADO EN PSICOLOGIA

Carlos Araujo Padilla
Lydia Díaz Hernández
Nancy García López
Ernesto Martín Gómez Cano

Mariela Gómez Meza
Ma. Teresa González Martínez
Gloria del Carmen Luna Avila
Elizabeth Martínez Dueñas
Rubí Montufar Corona
Ma. Dolores Pérez González
Enrique Ramírez Ortíz
Ma. Guadalupe Rocha Tapia
José Francisco Abraham Ugalde Beltrán
María Luisa Velázquez Pimentel
Arcelia Zúñiga Salinas
Luis Roberto Castrejón Durán
Elia Irma Espinosa Martínez
Graciela Miramontes Esparza
José Rodolfo Marcelino Núñez Lozano
Raquel Ariadna Pérez Velez Olvera
María Guadalupe Sánchez Luna
Carlos Sánchez Olguín
Adriana Margarita Zárate Granados
Alejandro Arvizu Soto

FACULTAD DE DERECHO

LICENCIADO EN DERECHO

Francisco Ramírez Cuevas
Luz María Flores Paredes
Fernando Sánchez Olguín
Rubén Cabrera Ruíz
Sergio Gustavo Vega Lugo
Gerardo Obregón Peña
Juan Marcos Granados Torres
Bernardo Ramírez Cuevas
Ignacio Vertiz Ramírez

FACULTAD DE INGENIERIA

INGENIERO CIVIL

Jorge González García

ESCUELA DE ENFERMERIA

ENFERMERA (O)

Ma. Ernestina García Ramírez
Laura Rico Bustos
Ma. Natividad García Zavala
Javier Barrera Sánchez

PLANTEL TECNICO DE PERIODISMO

TECNICOS EN PERIODISMO

Alma Rosa Ruíz Ruíz
Norma Fátima Silva Parga

VI. Revalidación de estudios

Con base en los dictámenes de los Consejos Académicos respectivos, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de revalidación de estudios en favor de las siguientes personas:

BACHILLERES

Daniel García Moreno

INGENIERIA

J. Isaías Blas Baltazar Jiménez
Javier Sánchez Gaytán

CONTADURIA

Eva Yasmína Saida Ramírez Prescott
María del Socorro Zúñiga Guillén

VETERINARIA

Vicente Calvo Pérez

VII. Asuntos generales

- *Aprobada, por consenso, la propuesta de modificación al Plan de estudios de la Licenciatura en Sociología.*

Con las intervenciones del Dr. Alejandro E. Obregón Álvarez, dando lectura al dictamen aprobatorio del Consejo Técnico del Área Social Administrativa, así como del Mtro. Carlos Dorantes González y de la Mtra. Ana Isabel Roldán Rico, el H. Consejo Universitario tuvo a bien aprobar por consenso la propuesta de modificación al plan de estudios de la Licenciatura en Sociología, aplicable a partir del semestre que inicia en agosto tanto a los alumnos de nuevo ingreso como a los alumnos que el próximo agosto iniciarán el quinto semestre de la carrera.

(Ver anexo del mapa curricular que se encuentra en la página final de esta publicación.)

- *Aprobada la propuesta de materias optativas y cambios de ubicación de materias del plan de estudios de la Licenciatura en Informática.*

Antando con los dictámenes favorables del Consejo Académico del Plantel de Informática del Consejo Técnico del Área Social Administrativa y del Consejo Técnico del Área de Ingeniería y Tecnología a los que dio lectura el Dr. Alejandro E. Obregón Álvarez, y al no haber ningún comentario, el H. Consejo Universitario tuvo a bien aprobar la propuesta del Consejo Académico del Plantel de Informática, en los mismos términos en que fue presentada en el oficio que se transcribe a continuación:

“En sesión ordinaria del H. Consejo Académico de este plantel, efectuada el 19 de junio del presente, fueron puestas a consideración y aprobadas el paquete de materias optativas, mismas que ponemos a su consideración.

Las materias que ponemos a su consideración, fueron resultado del análisis que realizaron los miembros de las áreas de Informática, Administrativa y Contable Financiera; quienes propusieron las materias en dos bloques que son: bloque computacional y bloque administrativo, mismos que permitirán al alumno seleccionar las materias de alguno de los dos bloques.

BLOQUE COMPUTACIONAL

Optativa I	Lenguajes de programación
Optativa II	Bases de datos II
Optativa III	Sistemas operativos II
Optativa IV	Telemática II y Sistemas de programación

Nota: en la optativa IV, el alumno seleccionará una de las dos propuestas.

BLOQUE ADMINISTRATIVO

Optativa I	Evaluación de proyectos de inversión
Optativa II	Sistemas de soporte para la toma de decisiones.
Optativa III	Sistemas expertos
Optativa IV	Diagnóstico organizacional

De acuerdo a las propuestas presentadas por las diferentes áreas, se hizo la recomendación de que las optativas III y IV, fueran ofrecidas en 9o semestre. En virtud de lo anterior, y considerando que el actual plan de estudios contempla sólo una optativa en el noveno semestre y dos en el octavo, el Consejo Académico de este plantel, acordó que para resolver esta situación, se realice en el plan de estudios la siguiente modificación:

- La materia de optativa III, que se imparte de acuerdo al plan actual en el octavo semestre, sea trasladada al noveno semestre.
- La materia de Problemas económicos de México, que aparece en el actual plan en el noveno semestre, sea trasladado al octavo semestre.

El anterior acuerdo, lo ponemos también a la consideración de este H. Consejo. Cabe mencionar que esta modificación, no causaría problema alguno, puesto que la primera generación ingresará el próximo mes de agosto al octavo semestre, pudiendo así integrarse ya con el plan modificado”.

- *Acuerdo de incorporación a nivel bachillerato de las siguientes instituciones: Escuela Leonardo de Vinci, Instituto Oriente Arboledas, plantel Querétaro y el Centro Universitario Salvador Vázquez Altamirano.*

Previo lectura de los informes en que se indican las condiciones de los planteles que solicitan incorporación de estudios a nivel bachillerato, y con la exposición de motivos que hizo el Ing. Salvador Guzmán Rodríguez, el H. Consejo Universitario tuvo a bien emitir el siguiente acuerdo:

“Tener como legal la incorporación de los estudios de bachillerato de la Escuela Preparatoria Leonardo de Vinci, del Instituto Oriente Arboledas y del Centro Universitario Salvador Vázquez Altamirano en la inteligencia de que deberán cumplir con todas las disposiciones que en materia de incorporación rijan en la Universidad Autónoma de Querétaro”.

- *Aprobado, en lo general, el calendario escolar para el ciclo académico 1990/1991*

• *Solicitudes turnadas a las comisiones de asuntos académicos*

FACULTAD DE CONTADURIA Y ADMINISTRACION

Oscar Labra Braña

Roberto Morales Valle

Vicente Víctor Pacheco Velázquez

FACULTAD DE QUIMICA

Alejandro Rodríguez Flores

FACULTAD DE PSICOLOGIA

Hortensia Vallejo Vázquez

FACULTAD DE DERECHO

María Dolores Montes de la Vega

FACULTAD DE INGENIERIA

Abraham Olguín González

Nefalí Rodríguez Ojeda

ESCUELA DE BACHILLERES

Ma. Caritina Prado Piña

Humberto Benítez Aguilar

Olaf González Durán

Virginia Cano González

• *Con carácter informativo, el Mtro. Alfredo Zepeda Garrido, presenta un resumen acerca del Tercer Coloquio Interno de Posgrado en la UAQ, en los términos que a continuación se transcriben:*

El día 7 de junio del año en curso, se llevó a cabo el Tercer Coloquio Interno de Posgrado de la Universidad Autónoma de Querétaro, en dicho Coloquio se tuvo como objetivo fundamental el análisis de la currícula y su vinculación con los sectores sociales.

Este evento se ha considerado fundamental y preparatorio de lo que se proyecta hacia un cuarto coloquio del posgrado, en el cual se desea invitar a representantes de los diferentes sectores sociales, a los que pretendemos presentar propuestas acordadas como producto del análisis crítico y el debate, con miras a la concertación y a lograr mayor definición de nuestros compromisos y potenciales, que hagan factible la transformación académica y propuestas congruentes a la realidad.

Entre otros de los aspectos que se trataron, tanto en las ponencias como en las discusiones, destacan algunos de los lineamientos que habrán de orientar las acciones futuras.

1. Establecer con claridad los potenciales que tiene la UAQ en sus posgrados, para ofrecer alternativas de vinculación con los sectores sociales.

2. Realizar la evaluación de los programas de estudio del cuarto nivel. Los planes y programas de estudio deberán responder a la dinámica en que nos encontramos. Por ello, se señala el deber que tenemos de revisar las currículas, de manera tal que no se queden en meros planteamientos teóricos sino que, con base en una adecuada detección de necesidades, se readecúen para que puedan formar profesionistas capaces de dar respuesta a las problemáticas que surjan en sus espacios laborales profesionales y, las que encontramos en estas proximidades del siglo XXI.

3. Procurar el desarrollo equilibrado en la matrícula y en las opciones de posgrado, planeando el crecimiento y vinculándose inteligentemente con los diferentes sectores sociales, trazando estrategias para un mayor impacto y con contribuciones de mayor valor respecto a los problemas y a las necesidades que enfrenta la sociedad.

4. Es recomendable que los nuevos programas de posgrado sean creados partiendo de grupos de investigación consolidados y vinculados con los sectores sociales.

5. Que se establezcan instrumentos o mecanismos institucionales que se responsabilicen de la comunicación y administración de la vinculación.

6. Que se efectúen reuniones entre los responsables del posgrado y los sectores productivos y de servicios, buscando las áreas de acción y que éstas se conviertan en áreas de especialización u orientación de los posgrados.

7. Propiciar acciones de desarrollo con el sector productivo de manera orgánica y planificada, como medio para coadyuvar a la autosuficiencia científica y tecnológica nacional, generando los mecanismos de vinculación entre los sectores y el posgrado.

8. Superar las actividades de desconfianza y recelo, tanto de la institución como del sector productivo, respecto a su vinculación con el ánimo de superar la tendencia al aislamiento y propiciar las interrelaciones pertinentes. También deberán fomentarse los convenios específicos para acciones del posgrado, de interés para el desarrollo estatal, con la participación y financiamiento respectivo.

9. La colaboración entre la institución y las unidades productivas, en materia de investigación, asesoría, capacitación y servicios puede tener el doble beneficio, de aumentar el impacto social del quehacer de las instituciones y de allegarse recursos adicionales para sus economías. Es de nuestra responsabilidad, prestigiar la investigación que realizamos, pues será difícil que gratuitamente se nos concedan ayudas de parte del Estado o de la iniciativa privada.

10. Se entiende en la actualidad, que es fundamental el concebir la formación de profesores a través de los estudios de posgrado. Hoy en día la formación de docentes universitarios, no puede soslayar la importancia de los estudios formales y resulta altamente aconsejable que todo docente sea a la vez investigador y viceversa.

11. El servicio social, de alguna manera, debe impulsarse en las actividades de los posgrados, a través de investigación, de servicios a la comunidad, entre los cuales debe destacarse: atención médica especializada, educación, autoconstrucción, integración social, etc. Existen posgrados que por su naturaleza y forma de operación se encuentran vinculados, tal es el caso de Medicina. Otros tienen por esencia misma el servicio a la comunidad, como la Especialidad en Desarrollo Comunitario. No obstante, se tienen programas que si bien es cierto realizan investigación, a través de las tesis de grado, por ejemplo, pero que no participan directamente en el apoyo de actividades de Servicio Social. Por lo anterior, sería prudente establecer modalidades que contribuyan a mejorar la participación social.

• *En términos informativos, el Mtro. Carlos Dorantes González participa que en coordinación con la Dirección de Docencia, se ofrecerá en el Plantel de Sociología el seminario de Análisis Político Regional.*

- *Invitación, para que asistan a los cursos intersemestrales período junio-julio de 1990, que ofrece la Dirección de Docencia a través de su Coordinación de Formación de Profesores.*

Se dio por terminada la sesión, siendo las doce horas con diez minutos del día veintiocho de junio de mil novecientos noventa.

TERCERA	ANÁLISIS DE SISTEMAS INFORMÁTICOS (6 horas)
CUARTA	ANÁLISIS DE SISTEMAS INFORMÁTICOS (6 horas)
QUINTA	ANÁLISIS DE SISTEMAS INFORMÁTICOS (6 horas)
SEXTA	ANÁLISIS DE SISTEMAS INFORMÁTICOS (6 horas)
SÉPTIMA	ANÁLISIS DE SISTEMAS INFORMÁTICOS (6 horas)
OCULTA	ANÁLISIS DE SISTEMAS INFORMÁTICOS (6 horas)
NOVENA	ANÁLISIS DE SISTEMAS INFORMÁTICOS (6 horas)
DÉCIMA	ANÁLISIS DE SISTEMAS INFORMÁTICOS (6 horas)
UNDÉCIMA	ANÁLISIS DE SISTEMAS INFORMÁTICOS (6 horas)
DODÉCIMA	ANÁLISIS DE SISTEMAS INFORMÁTICOS (6 horas)

ANEXO

MAPA CURRICULAR

SEMESTRE

PRIMERO	INTRODUCCION A LA SOCIOLOGIA (3 horas)	INTRODUCCION AL PENSAMIENTO CIENTIFICO (3 horas)	OBSERVACION NO PARTICIPANTE Y MANEJO DE CUESTIONARIOS (6 horas)	INTRODUCCION A LAS CIENCIAS FORMALES Y ESTADISTICA I (4 horas)	MOVIMIENTOS REVOLUCIONARIOS DEL SIGLO XVIII Y XIX (4 horas)
SEGUNDO	POSITIVISMO (6 horas)		INFORMACION CENSAL Y Y ESTADISTICA (6 horas)	ESTADISTICA II (4 horas)	FORMACION SOCIAL LATINOAMERICANA (4 horas)
TERCERO	MATERIALISMO HISTORICO (6 horas)		ENCUESTA (6 horas)	ESTADISTICA III Y COMPUTACION (4 horas)	FORMACION SOCIAL MEXICANA I (4 horas)
CUARTO	SOCIOLOGIA COMPRESIVA (6 horas)		ANALISIS DOCUMENTAL (6 horas)	ANTROPOLOGIA SOCIAL (4 horas)	FORMACION SOCIAL MEXICANA II (4 horas)
QUINTO	ESCUELA DE FRANKFURT (6 horas)		TECNICAS DE CAMPO I (6 horas)	PSICOLOGIA SOCIAL (4 horas)	FORMACION SOCIAL MEXICANA III (4 horas)
SEXTO	ESTRUCTURAL FUNCIONALISMO T. DE SISTEMAS (6 horas)		TECNICAS DE CAMPO II (6 horas)	CIENCIAS DE LA COMUNICACION (4 horas)	DESARROLLO REGIONAL Y DE QUERETARO (4 horas)
SEPTIMO	SOCIOLOGIA LATINOAMERICANA (6 horas)		TALLER DE INVESTIGACION I (6 horas)	TECNICAS DE DIAGNOSTICO SOCIOLOGICO (6 horas)	SOCIOLOGIA POLITICA (4 horas)
OCTAVO	SOCIOLOGIA DE LA EDUCACION (4 horas)	SOCIOLOGIA DE LA RELIGION (4 horas)	TALLER DE INVESTIGACION II (6 horas)	SOCIOLOGIA DE LA POBLACION (6 horas)	SOCIOLOGIA DEL TRABAJO (4 horas)
NOVENO	TALLER DEL EJERCICIO PROFESIONAL I (5 horas)		TALLER DE INVESTIGACION III (15 horas)		
DECIMO	TALLER DEL EJERCICIO PROFESIONAL II (15 horas)		TALLER DE INVESTIGACION IV (15 horas)		

*La carga horaria anotada en el paréntesis es semanal.

AUTONOMIA, órgano oficial del H. Consejo Universitario,
editado por la Coordinación de Publicaciones de la Univer-
sidad Autónoma de Querétaro. Responsable de la edición:
Secretaría Académica.